

Fecha 17.07.2025	Sección Ciudad	Página 23
----------------------------	--------------------------	---------------------

Alcaldías lideran quejas por opacidad

AIDA RAMÍREZ

Las alcaldías son los entes que registran el mayor número de quejas por incumplir con la entrega de información pública, al acumular 12 mil 542 desde 2019, en la Ciudad de México, reveló la comisiónada del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas de la Ciudad de México (Info CDMX), María del Carmen Nava Polina.

De acuerdo con los datos presentados en el órgano de transparencia, le siguen las instituciones de la administración pública centralizada con ocho mil 453; administración pública descentralizada, 3 mil 979 y el Poder Judicial con mil 105.

En total, se registran 32 mil 74 inconformidades, incluidas violaciones a amparos, datos personales y acceso a la información. Aunque las solicitudes de información disminuyeron 34% entre 2019 y 2024, las inconformidades cre-

cieron 43%, lo que refleja mayor insatisfacción ciudadana.

Incluyen actividades institucionales, agua, construcción, contratos, obra pública, presupuesto, seguridad y servicios. En la evaluación de 2024, solo el 46.2% de los sujetos obligados logró cumplimiento total. Las alcaldías lograron 91%, buen desempeño, pero hay rezagos

La comisiónada Nava Polina enfatizó la importancia de que las alcaldías cumplan con sus obligaciones de transparencia y rindan cuentas a la ciudadanía. También destacó que el Info CDMX está trabajando para fortalecer la transparencia y el acceso a la información en todas las instancias de gobierno, incluyendo las alcaldías.

INCONFORMIDADES

DESDE 2019, alcaldías acumulan 12 mil 542 quejas por incumplir con la entrega de información pública.

